

ENTREVISTA AL PRESIDENTE DE LA SVP

Dr. Juan Carlos Juliá Benito

“El Congreso AEP de Valencia abordará los efectos del cambio climático en la salud”



Tras el desastre medioambiental de la dana, muchos centros de salud quedaron inhabilitados en la provincia de Valencia. Pediatras y otros sanitarios habéis tenido que organizaros por vuestra cuenta para poder atender a la población infantil y juvenil. ¿Qué aprendizajes pueden extraerse de esta situación?

Como aprendizajes de la situación de la dana podemos ver la tremenda solidaridad que hay en la población, con miles y miles de voluntarios que se han volcado en ayudar. Y respecto a los sanitarios, todo el personal se organizó rápidamente, con grupos de WhatsApp para atender a los padres y madres que tenían dudas sobre cuestiones pediátricas de sus hijos y que, por distintas razones, no se podían desplazar.

Cabe destacar muy positivamente la organización en los centros de salud, o donde estuvieran ubicadas las consultas. Hasta allí se desplazaron pediatras de refuerzo de toda la Comunidad, pudiendo ofrecer una pediatría prácticamente continua durante 12 horas al día.

El grupo de pediatría social de la SVP, con Rafa Navarro al frente, ha colaborado muy intensamente en todo lo que se ha podido necesitar en estos lugares: tanto necesidades humanas, como de tratamientos y material: fórmulas especiales, pañales, agua potable...

También me gustaría mencionar que fuimos la primera sociedad científico-médica, junto con la AEP, que hicimos un comunicado lamentando la situación, poniéndonos a disposición de la Consellería de Sanidad y haciendo una aportación económica a las ONGs que trabajaban en la zona.

Este año, la Sociedad Valenciana de Pediatría será la anfitriona del Congreso AEP. ¿Podrías adelantarnos alguna novedad del evento científico?

Estamos muy ilusionados con la organización de este congreso. Alguna primicia que puedo adelantar es que va a haber una mesa sobre el impacto de las inundaciones por la dana, tanto en la salud física como mental de todos los niños y adolescentes. Va a ser una de las novedades, a raíz de un estudio que se va a poner en marcha y que va a coordinar el doctor Juan Antonio Ortega, coordinador del Comité de Salud Medioambiental de la AEP.

¿Qué proyectos más destacados tenéis ahora en marcha en la SVP? ¿Podrías explicarnos en qué consisten y qué objetivos persiguen?

Desde siempre, un objetivo prioritario de la SVP es aumentar la formación para los residentes, llevando a cabo nuestro curso académico anual. Este año, al celebrarse el congreso de la AEP en Valencia, no haremos nuestro congreso local habitual, pero sí vamos a hacer una jornada de un día, gratuita para todos los socios de la SVP. También seguiremos dando becas a los residentes que presenten una comunicación al congreso AEP como primeros firmantes. Y como novedad, vamos a ofrecer cursos de reanimación cardiopulmonar de manera reglada a lo largo del año a todos los pediatras que deseen formarse, gratuitamente, por supuesto.